



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Profesionales en Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales se reunieron en Congreso

24 NOV 2010 Sociedad



Los politólogos y los especialistas en relaciones internacionales deben asumir un rol más integrador y un mayor liderazgo señaló el Dr. Johnny Meoño (foto Laura Rodríguez).

El I Congreso Interdisciplinario de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales que se celebró el 18 y 19 de noviembre, reunió a profesionales y estudiantes de [Ciencias Políticas](#) de la Universidad de Costa Rica y Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional.

La actividad organizada por el Colegio de Profesionales en Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales y ambas universidades se analizó temas de interés común relacionados

con el **contexto actual de la integración centroamericana y el reciente conflicto entre Costa Rica y Nicaragua por la Isla Calero.**

El M.Sc. Max Cerdas López presidente del Colegio Profesional expresó que el objetivo de este congreso es buscar una integración entre los profesionales de ambas ramas de las dos universidades. Por su parte, el Dr. Johnny Meoño Segura, sub director de la Escuela de Ciencias Políticas de la UCR señaló que este tipo de encuentros son fundamentales para fortalecer la labor académica de las universidades y generar interdisciplinariedad para **abordar de mejor manera el análisis de los problemas del desarrollo del país** y lograr propuestas de transformación significativas y de gran impacto.



El congreso contó con la participación de alrededor de 200 personas, especialmente estudiantes avanzados de ambas carreras (foto Laura Rodríguez).

Acotó que este primer congreso interdisciplinario contribuye a fortalecer en los nuevos estudiantes un sentido de **mayor compromiso en la búsqueda de una visión global y estratégica** que arroje luces sobre los fenómenos sociopolíticos de Costa Rica.

El Dr. Johnny Meoño Segura, catedrático y profesor de la Escuelas de Ciencias Políticas además ofreció una de las conferencias magistrales sobre **Sistema político y descentralización integral en Costa Rica.**

En su disertación, Meoño afirmó que Costa Rica sufre un agotamiento de su sistema político, el cual a su juicio es anacrónico, ineficiente, centralista, presidencialista y ofrece muy pocas posibilidades de participación. Ante esto el especialista en gobierno y políticas públicas hizo una propuesta de un nuevo sistema cuasi-parlamentario y cuasi-federal y las reformas constitucionales y legales necesarias para llevarlo a cabo en el país.

El Congreso finalizó con una mesa redonda sobre **Descentralización y Revocatoria del Mandato**, en la cual participaron destacados académicos de la UCR.: el Dr. Rafael Arias, Dr. Paulo Sauma, ambos profesores Catedráticos y Dr. Jorge Enrique Romero, Catedrático Humbolt 2010 y Director Instituto de Investigaciones Jurídicas.



El Dr. Johnny Meoño, el M.Sc. Max Cerdas y el M.Sc. Max Sánchez participaron en una de las mesas redondas en la auditorio de la Facultad de Educación de la UCR (foto Laura Rodríguez).

---



**[Katzy O`neal Coto](#)**  
**Periodista Oficina de Divulgación e Información**  
**[katzy.oneal@ucr.ac.cr](mailto:katzy.oneal@ucr.ac.cr)**